

女池校区コミュニティ協議会

第6号

女池コミ協だより

発行日 平成28年8月25日
発行 女池校区コミュニティ協議会
会長 白根 慶治
TEL 025-285-6009
FAX 025-288-5681
e-mail qatm7xk9k@arrow.ocn.ne.jp



今年度は26自治会の内14自治会の会長が新しくなりました。よろしくおねがいします。

Table with 2 columns: 自治会名 (Municipality Name) and 新会長名 (New Chairman Name). It lists 14 municipalities and their respective chairmen.

5月15日に大助新和店で平成28年度の総会を開催し、予算や活動計画を承認して頂き、新自治会長研修会、地域包括ケアシステム学習会、トリットボール大会、野球大会、そして女池小学校そとめん流し大会と順調に計画をこなしております。下期におきましても防災訓練、本年度二回目の地域包括ケアシステム学習会、学校とのパートナーシップ活動、さらには区長懇談会と、事業は盛りだくさん。また、会則の改正や臨時総会も計画しております。皆様のお力を借りながら、よりよい女池にするため、今後も頑張っていきたいと思っております。何卒宜しくお願い致します。



女池校区コミュニティ協議会会長 白根 慶治

よりよい女池にするため、頑張っています！

“絆” “支え合い” “助け合い” 各部署の取り組み “自助” “共助” “公助”

総務部会

座長 白根慶治

目標 総務部会は「ミ」協全体の運営主体であり、この総務部会ですべての骨格をより充実していきます。

主な活動計画

- ① 総会（平成28年度総会の開催）
 - ② 企画運営会議（総務部会を毎月、役員会を偶数月、各部署を任意開催）
- 総務部会は月に数回、役員会が予定通り偶数月に開催し、各部署も活発な活動を行っています。現在、総務部会としては11月に開催予定の臨時総会や区長懇談会の準備に追われているところです。
- また、会費と敬老祝い金の問題につきましては自治会等からの提言や意見もあり、調整しているところです。



区長懇談会（昨年度）

- ③ 意見交換会（臨時総会の開催）
- ④ 広報誌発行（3回発行予定）
- ⑤ 区長懇談会
- ⑥ 会則の改定
- ⑦ コミュニティセンターの施設建設要望
- ⑧ 新自治会長研修会

6月19日、鳥屋野地区公民館に於いて新任自治会長研修会を開催しました。コミ協から自治会の年間業務の説明をさせて頂き、行政からは補助金申請の方法、社会福祉協議会からは諸事業の取組について説明を頂きました。



新自治会長研修会

女池校区コミュニティ協議会

今年度の取り組み

福祉部会

福祉部長 臼杵政義

目標 「地域包括ケアシステムのあり方」など健康福祉の課題を26自治会・民児協・区役所・社会福祉協議会・地域で活動する企業、NPO等団体と「連携」「協働」して取り組みます。

主な活動計画

- ① 地域包括ケアシステム学習会
 - ② トリットボール大会
 - ③ 緊急医療情報キット配布
 - ④ 新生児親子支援事業の討議
- 7月16日、鳥屋野地区公民館において、女池校区内の自治会、民児協、介護事業所、老人会、その他の関係者を含め、92名の大人数での開催となりました。新潟市から「これからの新潟市が目指す地域像」についてお話を頂き、基調講演として河田瑠子氏より「助けてと言える自分づくり、助けてと言いつける地域づくり」についての講演を頂きました。さらに後半は、各自治会や民児協、そして公民館から地域に繋がる活動報告がされました。
- 6月22日、鳥屋野公園水辺の広場において、総勢33名が参加し、賑やかに、そして楽しく競技が開催されました。今回は9月を予定しています。
- 本年度において、75歳以上の1人暮らし、若しくは高齢者のみで暮らしている人達に対し、民児協各委員の協力を得て、未配布であった57人に配布しました。次年度も引き続き活動を続けます。

④ 新生児親子支援事業の討議



トリットボール大会



包括ケアシステム学習会

環境部会

環境部長 渡邊宏一

目標 地域住民との絆を大切に消防・警察との連携を強化し安全で安心して暮らせる地域づくりを目指します。

主な活動計画

- ① 防災訓練
 - ② 情報のインフラ整備
 - ③ 交通安全関連（交通安全講習会等の開催）
 - ④ 防火防犯関連（消防、警察からの講演）
- 6月17日（金）鳥屋野中学校に於いて「女池・上所地域と学校合同防災訓練」が行われ、全校生徒が自治会別集会で各避難場所の確認、中学生の地域貢献、災害支援について活発な意見が交わされました。
- ★防災訓練に参加しましょう★
- 4ブロックが一堂に会しての合同開催とします。



合同防災訓練

- 日時 9月11日（日） 午前9時開始
- 場所 女池小学校 体育館
- 訓練種目
 - ① 避難所への人員掌握・誘導訓練
 - ② 心肺蘇生（AED操作）
 - ③ 簡易担架の怪我人搬送
 - ④ 濃煙体験
 - ⑤ 初期消火訓練



鳥屋野消防分団との防災会議



避難場所の各標示板

学校部会

学校部長 佐藤豊

目標 学校とのパートナーシップ活動・子ども健全育成、文化・スポーツ振興、趣味等々で健幸・仲間交流の場として取り組みます。

主な活動計画

- ① 育成活動（そうめん流し、女池っ子縁日、クリスマス会、もちつき大会）
 - ② 安全活動（通学路安心安全見守り隊の充実）
 - ③ 後援活動（学校清掃への参加）
 - ④ 野球大会の開催
- 7月9日、学校とのパートナーシップ活動の一環として、そうめん流しが開催され、コミ協も全面協力をしました。雨天のため屋外でのそうめん流しは中止となり、各教室で頂くことになりましたが、参加者は、420名にものびりました。
- 人数が多いので、グループに分けて食べましたが、待っている間は体育館で卓球やバドミントン。動いて、食べて、子どもたちは大満足だったでしょう。

9月4日（日）に行われます。



第83回野球大会



そうめん流し

地域の情報

「めいけ」を学ぶ

①めいけの由来

50年以上前の女池には下図のように男池（おとこいけ）と女池（おんないけ）がありました。女池は通称「三平池」とも言われ、「ほっともつ」との裏手に石碑が建っています。その女池が基となり、この集落が女池と呼ばれるようになったという話ですが、では何故その池が女池と呼ばれるようになったかは定かではありません。

②めいけの誕生

女池の祖先は一向一揆で織田信長に追われ、石川県から逃げてきて、最初は山北の方で鉱山事業に従事していました。そんな折、江戸初期の1620年頃に新発田藩の溝口家から新田開発の話があり、現在の女池に移住してきて新田開発にいそしんだと言っています。

③めいけの伝説

女池（三平池）には畳八畳分くらいの大亀が住んでいました。この大亀、春と秋の彼岸には池の大掃除をし、その時だけ池が赤黒く濁ったそうです。この女池は昭和39年に売却されたことです。



女池（三平池）の碑

ホビーロード

シンシン商事

ニット公園

矢和田食品店



酒の満州屋

ウオロク女池店

親仁山公園（己千舎）

女池小学校

ひまわりクラブ（旧女池小学校）

④女池小学校の歴史

明治7年3月、当時女池の名主であった新田半人（にったなかと）さんが自宅を提供し、己千舎（きせんしゃ）という小学校が設立されました。現在の親仁山公園がある場所です。

当初小学校は四年制でしたが、その頃から六年制となり、学校が手狭になりました。そんな時、北海道で大成した渡辺長蔵さんが多額の寄付をして、現在の女池ひまわりクラブがある場所に新しい校舎が造られました。



親仁山公園



己千舎の碑

⑤現在の女池（校区）の状況

現在の女池は世帯数が約6千5百世帯、人口は約1万5千人となっています。小さな村や町くらいの人口です。子どもも多く、女池小学校の児童数は約850人です。そんな勢いのある女池地区ですが、少子高齢化は着実に進んでいます。40年、50年経ってもこの活気と賑やかさを保ち続けることが出来るよう、皆さんで知恵を出し合っていきましょう。